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«  Il fallait que Jésus ressuscite d’entre les morts »  

 

 
Évangile du jour selon St Jean (Jn 20, 1-9) 

 
 
Le premier jour de la semaine, Marie Madeleine se rend au tombeau de grand matin ; c’était 
encore les ténèbres. Elle s’aperçoit que la pierre a été enlevée du tombeau. Elle court donc 
trouver Simon-Pierre et l’autre disciple, celui que Jésus aimait, et elle leur dit : « On a enlevé le 
Seigneur de son tombeau, et nous ne savons pas où on l’a déposé. » Pierre partit donc avec 
l’autre disciple pour se rendre au tombeau. Ils couraient tous les deux ensemble, mais l’autre 
disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. En se penchant, il s’aperçoit 
que les linges sont posés à plat ; cependant il n’entre pas. Simon-Pierre, qui le suivait, arrive à 
son tour. Il entre dans le tombeau ; il aperçoit les linges, posés à plat, ainsi que le suaire qui avait 
entouré la tête de Jésus, non pas posé avec les linges, mais roulé à part à sa place. C’est alors 
qu’entra l’autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. Il vit, et il crut. Jusque-là, en 
effet, les disciples n’avaient pas compris que, selon l’Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d’entre 
les morts. – Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 

Homélie  (Père Bernard MOEGLÉ) 
 

Chrétiens de  partout, nous nous réjouissons, car aujourd’hui c’est Pâques, c’est le jour de la vie, 
du recommencement. Le tombeau est vide, nous le savons par les premiers témoins. Mais la 
Résurrection du Christ appellera toujours un acte de foi de la part de chacun d’entre nous. 
C’est l’amour pour leur maître, sans aucun doute, qui a fait déplacer les premiers témoins.  
 
L’amour est pressé : Marie-Madeleine va  au tombeau avant même la fin de la nuit. Et l’amour 
court vite, nous dit l’Évangile : le disciple que Jésus aimait arrive le premier au tombeau du Maître.   
 
L’amour enfin est perspicace et prépare à la foi : le disciple voit et il croit, et les Écritures 
s’éclairent pour lui. Il voit que le scandale de la croix trouve sens dans la Résurrection. 
 
La discrétion des signes est totale : Pierre et Jean ne trouvent que des linges, et roulé à part, le 
suaire qui avait recouvert la tête de Jésus. Des voleurs n’auraient pas fait cela. En fait, personne 
ne peut démontrer que la Résurrection du Christ est historique, mais ce qui est historique et 
vérifiable, c’est la transformation stupéfiante des disciples. Ils ont retrouvé du courage, jusqu’à 
annoncer la Bonne Nouvelle partout dans le monde. 
 
On peut dire que Pâques a ouvert les yeux des apôtres : la mort de Jésus sur la croix n’était plus 
le signe de l’échec, mais devenait le témoignage extraordinaire de l’amour. Qu’est-ce que cela 
change pour nous aujourd’hui ? 
 
La conséquence est importante : Avec Pâques, même la victoire sur la mort devient possible pour 
nous. « Vous êtes ressuscités avec le Christ », affirme St. Paul. Notre vie éternelle commence dès 
maintenant. Jésus veut nous faire partager sa résurrection, non seulement par la présence 
eucharistique, mais par son amour  qui nous guide chaque jour. 



 
En effet, tout peut ressusciter, frères et sœurs. La joie, quand je suis abattu.  L’amour, quand je 
n’arrive plus à aimer. L’espérance, quand je ne vois plus comment m’en sortir. Tout peut 
ressusciter, non pas par la force de notre pensée, mais par la force de Dieu, l’Esprit-Saint.  La foi 
en la Résurrection donne une énergie formidable à notre façon de vivre . 
 
Jésus nous a ouvert le chemin de la vie. Au début de l’Évangile de Jean, les premiers disciples 
avaient demandé à Jésus : « Où demeures-tu ? »    Et il leur avait dit : « Venez et voyez ». Nous 
savons maintenant que sa vraie demeure est dans sa relation au Père, dans une communion 
d’amour à laquelle nous sommes nous-mêmes associés. La Résurrection change tout pour nous, 
proclamons-le.  « Si quelqu’un est dans le Christ, écrit St. Paul, c’est une créature nouvelle : l’être 
ancien a disparu, un être nouveau est là ». 
 
Alors, n’ayons pas le profil bas, frères et sœurs. Vivons chaque jour avec le Christ, et avec 
cette certitude qu’il est vivant, qu’il nous sauve, et que l’amour aura le dernier mot. Amen ! 
 

Joyeuses Fêtes de Pâques à chacune et chacun d’entre vous ! 
 
 

 


